

Se presenta como Buena Práctica de Actuación cofinanciada por el FEDER, “La Plataforma Integral Educativa YEDRA”

La Consejería de Educación del Gobierno de Cantabria ha creado una Plataforma Integral Educativa conocida con el nombre de Yedra. Se trata de una plataforma que permite a los centros realizar la gestión de su información académico-administrativa, y que proporciona a padres y profesores las herramientas necesarias para llevar a cabo tareas de apoyo y seguimiento educativo. Yedra pone en contacto a los centros educativos con los alumnos y sus padres

Esta actuación, con un coste previsto de 6.003.799 €, está cofinanciada al 50% por el FEDER, del Programa Operativo.

Esta actuación puede ser considerada una buena práctica en tanto cumple con los criterios definidos para tal consideración:

La actuación ha sido convenientemente difundida a sus beneficiarios. En el propio desarrollo de la actuación se han adoptado medidas para informar a los usuarios del sistema, de la contribución aportada por el FEDER para el desarrollo del proyecto. Así, se ha incluido la referencia a la cofinanciación en la página web del propio proyecto (<https://yedra.educantabria.es/modacc/identificacion.jsp>).



El proyecto incorpora elementos innovadores. Las actuaciones puestas en marcha y referidas en la descripción del proyecto son un claro indicador del carácter innovador del mismo. Desde esta plataforma los centros se llevan a cabo las tareas administrativas y académicas del día a día, registrando

información en tiempo real en una misma base de datos. Además, cuenta con un módulo de formación en red donde se pueden realizar cursos online específicos para cada tipo de usuario con el objeto de conocer el funcionamiento de la plataforma.

Asimismo, incorpora los servicios propios de una secretaría virtual, desde donde padres y alumnos pueden tele tramitar matrículas, solicitudes, ayudas, etc., así como una plataforma de formación on-line propia.

Por último, se ha creado un Centro de Atención a Usuarios destinado a recoger los problemas y dudas que puedan surgir mientras se trabaja con la plataforma. Se pueden enviar las incidencias vía Web a cualquier hora del día, ver el estado en que se encuentran y recibir contestación por el mismo medio. Además, dispone de un catálogo con las preguntas y respuestas más frecuentes registradas en la plataforma, algo que puede solucionar la duda del usuario incluso antes de enviarla.

Los resultados obtenidos con la misma se adaptan a los objetivos establecidos en el PO FEDER de Cantabria. La difusión de las tecnologías de la información y las comunicaciones, que se encuentra entre los objetivos del PO FEDER para el periodo de programación 2007-2013, supone un elemento dinamizador para mejorar los niveles de productividad y competitividad en la región.

Esta actuación tiene como objetivo potenciar la comunicación entre todos los estamentos y colectivos que participan en el hecho educativo, aprovechando para ello toda la información que proporciona la gestión académica y administrativa de los centros. Además, se dota a la Consejería de Educación de un mejor conocimiento del sistema educativo.

Contribuye a la resolución de un problema o debilidad regional. Esta actuación posibilita el intercambio de información entre centros, el reparto de tareas y liberar a éstos del mantenimiento de la aplicación.

Los procedimientos resultan mucho más sencillos, cómodos y rápidos, permitiendo procesos como el de matriculación, o el de Escolarización, obteniendo resultados instantáneos.

Tiene un alto grado de cobertura sobre la población a la que va dirigido al ser una aplicación vía Web que puede superar los 300.000 usuarios potenciales entre profesorado, cargos directivos, personal de administración, alumnado y familias.

Se han tenido en cuenta los criterios horizontales de igualdad de oportunidades y de sostenibilidad ambiental. YEDRA favorece la no discriminación en la medida en que garantiza el derecho a la igualdad de todos los usuarios a los servicios que presta.

Respecto a la sostenibilidad ambiental, posibilita una minoración del impacto ambiental gracias al ahorro de recursos materiales, como el papel o el menor consumo de energía.

Sinergias con otras políticas o instrumentos de intervención pública. La plataforma educativa YEDRA muestra el compromiso con la calidad y la modernización de los servicios que presta el Gobierno de Cantabria

Por otra parte, el 15 de febrero de 2013 el Consejo de Ministros aprobó la Agenda Digital para España como la estrategia del Gobierno para desarrollar la economía y la sociedad digital en España durante el período 2013-2012. Esta estrategia se configura como el paraguas de todas las acciones del Gobierno en materia de Telecomunicaciones y de Sociedad de la Información.